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发现更多的美 推动社会发展
新老文艺名家吐心声

! ! ! !问!崇德尚艺!您在发言

中提到这四个字" 请问您是

如何理解德与艺的#

答! 一个演员之所以能
够被称作演员，一定是艺德
和人格的融合，这其中不仅
有对专业能力的硬要求，更
有对职业道德的高标准。其
实，如果一个人没有伟大的
人格，他没有办法理解伟大
的时代，伟大的情感。从艺做
人，一定是相辅相成的。

问! 看到老一辈文艺工

作者! 您有没有想起自己的

老师#

答：我怀念我的老师黄佐
临。他和那一代表演艺术家，
带给我最大的财富是他们的
身体力行。可能他们也没有明
确地说过，但他们的所作所
为，让我有了一份“不要流于
世俗”的人生观。他们用作品，
用精神，用对艺术的虔诚告诉
我，观众是需要引领的，文艺
对推动时代、社会的进步也是
有责任和使命的。

问!您一直在说要留下好

的作品!自己最近演戏多吗#

答!最近特别忙。上海这
边《衡山医院》还没有拍完，我
在里面演一个教会医院的院
长。青岛那边一部纪念新中国
成立 !"周年献礼片就要开拍
了，我很期待每一个不同的角色。

问!虽然履职文联主席!但您其实一辈子只

干过演员这一份职业!真的不想尝试点别的#

答!我就是一个演员，一辈子只干过这一
份职业。我还有很多角色没有尝试过，比如我
很想演一些平时并不被大众所熟知甚至关注
的，平凡而伟大的中国女性，比如女科学家、女
医生、女航天工作者、女检察官、女法官等等。
很多领域都有默默耕耘的人，她们实际上对我
们国家的发展、进步作出很大的贡献，我想把
她们的故事讲好。
首席记者 孙佳音

我自己也是有点忐忑" 从 !"#$年上海

第一次文代会# 到今年 %$!"年$&"年过去

了$之前历届的主席和主席团都做了大量的

工作$打下了很好的基础$也树立了很好的

榜样% &昨天下午$上海市文学艺术界联合会

第八次代表大会隆重闭幕$会议选举产生了

上海市文联第八届委员会主席团成员$著名

演员奚美娟当选上海文联主席% 当选后$奚

美娟接受了本报记者的专访$她说!'我们这

一代人$有着继承优秀传统$投身伟大时代

这两个使命"
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一棒棒传下去

! ! ! !“我们这一代人，其实是非常
幸运的。”奚美娟庆幸，自己能够参
与、见证一个翻天覆地、伟大变革
的时代，“文化艺术的功能之一就
是推动社会文明进程。国家发生了
巨大的变革，文艺作品如果没有跟
进的话是很失职的。如果一个文艺
工作者没有投身到火热的、壮阔
的、深刻的社会变革中去，社会生

活当中去，没有拿出表现百姓的喜
怒哀乐、表现百姓的现实生活的优
秀作品，也是一种失职。”
奚美娟说，站在时代的洪流巨浪

面前，更要用心去发现朴素和美的力
量。“有的时候，我们以为朴素是非常
不起眼的，其实朴素的力量是非常大
的。我们要用发现美的这双眼睛，用
我们的歌、舞、戏剧、电影、电视，我们
所有十五个文艺家协会要齐心协力，
把我们的辛勤智慧、艺术感觉凝结成
作品，奉献给这个时代。”

! ! ! !奚美娟说，大会开幕式时候，她看
着第一排就坐的老艺术家，内心很感
动：“我跟黄允老师比较熟悉，演过她
的几部电视剧。其他好多老师，王文
娟、曹鹏、于本正等等，他们也都是我
们成长中的榜样，他们都给时代留下
了珍贵而美好的作品。”奚美娟说看着
年轻的艺术家们给前辈献花，她信心

满怀：“这样一棒一棒地传下去，相信
上海的文学艺术界，会越来越好。”
作为文联的新主席，对于传统文

化的继承和发扬，她有自己的思考：
“其实，不是所有的传统都经得起历史
的考验，只有一代代文化人，用当代的
精神，赋予优秀的传统文化以新的生
命力，才能使它成为经典。”奚美娟说，
能够成为经典，是每一代人呕心沥血，
用智慧、艺术、文化把传统传承了下
来，“而这值得我们去努力。”

助推文艺之家
! ! ! !在当选为新一任市文联主席后，奚
美娟说：“衷心感谢委员们对我们的信
任，凝聚期盼和嘱托，文联是广大文艺
工作者的精神之家，联络服务大家的平
台，每一个协会像珍珠，每一串珍珠生
机勃勃闪着光亮，文联才会真正闪烁光
芒。”走下台来，她说以前没有想过自己会
被委以这样的重任，是崇高的荣誉，更是
责任，“刚刚就任，还有很多要学习。但我
特别喜欢‘助推’这个词，文联不是一个生
产单位，它是大家的‘文艺之家’。不管是

‘白玉兰’戏剧奖还是‘上海之春’音乐节，
文联的种种努力，都是为了能够‘助推’优
秀作品的产生、发扬、传承。”
关于更好地做好联络服务工作，

新主席也已经有了一些自己的规划。
“时代在变化，年轻演员如何在院校
毕业后再成长，如何成为一个既拥有
专业能力同时又有思想高度的好演
员，文联就可以多关心、多帮忙。我们
有一个演艺工作者联合会，一直以来
对于青年文艺人才的引进和扶持，都
在做一些看起来琐碎却非常重要的
事，这样的服务我们未来要做得更
多、更好。” 首席记者 孙佳音

幸运一代更应无愧时代
听上海市文联新任主席奚美娟一席谈
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! 向前辈艺术家们献花 上海市文联 供图

! ! ! !指挥家曹鹏!今天参加文代会!我很感

动" 我们这个年代的人饱受过各种艰难!非

常有幸能够活到这样一个盛世的时代" 我现

在 !"岁了!但我上了台就是 "! 岁!我在音

乐里头忘了年龄" 我只要能多活一天!就想

多普及一点交响乐"

越剧表演艺术家王文娟!过去!越剧有许

多观众$如今!随着电视电影%娱乐场所的增

多!越剧作为一种舞台表演艺术!如何跟上时

代的发展是非常重要的" 我们还是要想办法

接近生活!把贴近群众的作品搬上舞台"我虽

然退休了! 但很愿意在青年演员成长方面做

更多工作!争取让更多观众喜欢我们的越剧"

京剧表演艺术家尚长荣!我们行当有句

老话&要发家!看娃娃" 前不久我刚刚收了两

个徒弟!我不仅仅要教他们唱戏!更要启发

他们如何塑造人物! 全方位地进行精准传

承" 成才不难!成大才却不易!我要让他们牢

记!必须为中华民族传统的发扬!做出自己

的贡献"

摄影家雍和!我认为!摄影有几个功能&

第一是抒情的%赏心悦目的功能$第二是广

告摄影之类比较实用的功能$第三是负有社

会担当的功能!可以反映当下中国的波澜壮

阔!见证历史!由此摄影所产生的力量不是

象牙塔里的!不是艺术圈里的!而是扩展出

来产生更大的效果! 不仅仅给人美的享受!

还能关注当下并推动社会发展进步"

漫画家郑辛遥!我的创作都是取材于身

边的事!用漫画的形式发现生活中有趣的现

象!让读者不仅会心一笑!还能引发一些思

索" 至今各个方面的题材如职场% 爱情%旅

游%读书等我基本都涉猎了!但我不愿意重

复自己!不能老生常谈!必须不断挑战!时刻

关注生活!关注社会发展!从中发现新的关

系%新的现象!永远与时俱进"

青年舞蹈家朱洁静!很多人都觉得舞蹈

吃的是青春饭! 但一位位舞蹈界的前辈们!

却用自己的行动告诉我!哪怕身体不能跳

舞了!但还是能用自己的能量影响这个

行业!让更多人了解舞蹈"

青年作曲家龚天鹏! 我感谢时代

赋予的机遇!也牢记社会给予自己的

责任" 文艺工作者应该时刻牢记自

己的担当" 在奋斗路上!不能被个

人光环所诱惑!要记住自己进入

这个行业的初心"

文艺评论家汪涌豪!海派

文化要在当下有新的发展!

就必须拆除观念上的城墙!

使得各种文化在上海都有

说话的一席之地" 而汇

聚了各种门类艺术家

的文联! 正是这样一

个平台"

孙佳音
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朴素中发现美

上海市文学艺术界联合会第八次代表大会选举奚美娟为第八届市文联

主席!并选出丁申阳%王汝刚%尤存'专职(%任仲伦%许舒亚%孙甘露%李守白%

杨绍林%何麟%辛丽丽%汪大伟%汪涌豪%沈文忠'专职(%郑辛遥%俞亦纲%韩陈

青'专职(%雍和%谭晶华%滕俊杰为市文联副主席!王丽萍%张国勇%罗怀臻%

黄豆豆%韩生%廖昌永为市文联主席团委员'按姓氏笔画为序("
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